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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  
Lundi 4 mars, 20h00 
Salle Rott, Bibliothèque publique de Neuchâtel 
 
Ordre du jour : 

1. Accueil et salutations  
2. Acceptation du PV de l’assemblée générale 2023 (disponible sur notre site Internet ou 

sur demande ; quelques exemplaires seront aussi à disposition lors de l’AG)  
3. Admissions, démissions et décès 
4. Rapport d’activité de la présidence et acceptation du rapport (changement de 

présidence) 
5. Comptes 2023 et budget 2024  
6. Rapport des vérificateurs des comptes et acceptation 
7. Elections, présidence 
8. Perspectives d’avenir (Alain Corbellari) 
9. Divers  

 
 
Présences : Berger Elisabeth, Bucher Françoise, Cernuschi Marie-Jeanne, Corbellari Alain, Emery Sophie, 
Fragnière Monique, Gabus Geneviève, Gern Jean-Pierre, Juvet Denis, Rebetez Gérald, Rebord-Nicole 
Florence, Reinhard Anne-Dominique, Robert Laura, Rognon Anne-Marie, Serex Lucienne, Tofilovska 
Ljilja-Lilly, Trageser Françoise. 
 
Excusé(e)s : Bovy Sophie, de Montmollin Danièle, Elzingre Josiane, Fawer Mathilde, Halaba-Prébandier 

Jacqueline, Rieder Julie, Weber-Pillonel Elisabeth. 

 

La soirée a été précédée de la rencontre avec Dejan Gacond, Un flirt avec l’inachevé. 

1. Accueil et salutations  
Au nom du comité, la présidente Lucienne Serex, ouvre la séance en souhaitant la bienvenue à tous. 
Elle remercie chacun et chacune de leur présence et de leur engagement envers l’association des Lundis 
des Mots. La liste des excusés est lue. LS nous informe qu’elle passera la présidence durant cette soirée 
à M. Alain Corbellari. 
 

2. Acceptation du PV de l’assemblée générale du 27 mars 2023  
Lucienne Serex informe que les PV des dernières assemblées générales sont disponibles sur le site des 
Lundis des Mots sous la rubrique « Qui sommes-nous ».  
VOTE : Le PV est accepté à l’unanimité 
 
 

3. Admissions et démissions 
Les nouveaux membres pour 2023 et 2024 sont : Briner Pierre et Véronique, Niklaus Magali, Rognon 
Anne-Marie et Schuwey Stéphane.  
Les démissions : Halaba-Prébandier Jacqueline, Schatz Marc-Olivier (Les éditions la Caille) et Sandoz-
Otheneret Jacqueline. 
Décès : // 
Départ de Suisse : Schmid Jean-Philippe. 
Démission comité : // 
 
 

4. Rapport d’activités (Lucienne Serex) 
 

Les Lundis des Mots ont pu recevoir, en 2023, 27 auteurs et artistes. De larges pointures, comme Odile 
Cornuz, Alexandre Caldara, Alex Capus, Annie Lulu, Jacky Lagger ou Metin Arditi et beaucoup de jeunes 
et d’émergeants  comme Fanny Wobman, Michel Molinari, Mauro Placi ou Barbara Minder. Dürrenmatt, 
Chalandon, Cendrars, Stravinski, Andersen, Aristote et Agota Krytof ont été évoqués lors de soirées à 
thèmes. Les étudiants de l’atelier littérature de la Haute Ecole des Art de Berne sont venus présenter 
leurs performances. Rosie-Pinhas Delpuech a mis l’accent sur les subtilités de la traduction en 
compagnie de Maxime Maillard. Les interprètes auprès des services des étrangers sont venus partager 
leurs expériences. L’Arménie a été évoquée, par la philosophie, l’art et le journalisme. Les éditions 
scientifiques Alphil sont venues présenter leur travail. Les nouvelles formes d’art et les NFT ont fait 
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l’objet d’un débat mené par Gabriel Grossert. Enfin, plusieurs soirées contes ont été vécues avec 
toujours autant d’enthousiasme par le public neuchâtelois. Pour moi, cela a été de magnifiques 
rencontres, avec Jacky Lagger, avec Rosie Pinhas-Delpuech, avec Annie Lulu. J’ai été émue aux larmes 
à l’évocations des séances avec des requérants d’asile, que les interprètes doivent soutenir. Elles voient 
passer des histoires si difficiles, si horribles et elles n’ont que la fonction de traduire, d’un côté, comme 
de l’autre. Parfois, elles doivent annoncer une fin de non-recevoir sur leur dossier, un renvoi, parfois, 
une mauvaise nouvelle au niveau de la santé. Je suis très fière que Les Lundis donnent la parole aussi 
à ces personnes, dont la présence est parfaitement justifiée aux Lundis des Mots, puisqu’elles travaillent 
avec la langue. La rencontre avec des traducteurs et des interprètes me fait dire que nous avons fait le 
bon choix sur notre statue en y inscrivant la citation d’Erri de Lucca : et voici qu’avec la multiplication 
des langues, se multiplient les horizons. 
 
Mais voilà, je m’en vais. En 2018 nous avons fêté notre dixième anniversaire, qui avait nécessité 
beaucoup d’investissement puisque nous avions organisé une fête en ville et construit cette immense 
statue à l’honneur des langues parlées à Neuchâtel. J’avais prévu de m’en aller après ces dix ans : 
n’était-ce pas une bonne idée après une si belle réussite ? Encore fallait-il trouver la bonne personne. 
Je m’engageais trop et le poste était trop lourd. En vue de mon départ, nous avons donc pensé financer 
un poste de collaboratrice. J’avais formé cette collaboratrice, que nous avions engagée à 50%. Vous 
n’êtes pas sans le savoir, les années 2020 et 2021 ont été extrêmement lourdes pour les Lundis des 
Mots. Nous avons filmé tout ce qui ne pouvait pas être offert à notre public en présentiel. Il a fallu en 
faire des films, ce qui est particulièrement chronophage ! Mais cela a permis de porter loin l’image des 
Lundis des Mots et de la littérature romande. Nous avions même pu faire en visio-conférence, un café 
littéraire avec un auteur resté à Paris. A ce moment-là, nous nous étions répartis les membres qui 
n’avaient pas Internet en vue de leur envoyer régulièrement des cartes postales ou des lettres avec des 
citations et des lectures. Car nos membres sont importants pour nous. Tout comme les artistes que 
nous avions payés, avec l’accord de nos soutiens, bien qu’ils n’aient pas pu se produire. A la fin de ces 
deux ans, j’étais au bout du rouleau, d’autant que la collaboratrice, que je venais de former, nous a fait 
défaut. Tout aurait été à recommencer, si Laura ne nous avait pas finalement rejoints après deux ans 
d’un projet personnel, malheureusement cabossé par le Covid. Heureusement pour nous, en tous les 
cas ! Car elle est joyeuse, extrêmement efficace et compétente. J’ai su alors que les Lundis étaient entre 
de bonnes mains. Le comité a désigné Alain Corbellari pour me remplacer. Plusieurs d’entre nous le 
connaissaient et l’appréciaient. Il est professeur de français et de littérature médiévale dans deux 
universités, mais il est aussi écrivain, musicien, politicien, amateur éclairé de cinéma et de bandes 
dessinées, intéressé par tout, plein d’humour ! Il a un réseau exceptionnel dans les milieux universitaires 
aussi bien que dans ceux de la culture. Que vous dire de plus, sinon qu’il est la personne idéale pour 
reprendre ce poste ? Qu’il a tout de suite été apprécié par les membres du comité, qu’il s’engage depuis 
la fin de l’année dernière avec conviction ? Je suis très heureuse de lui passer le témoin.   
 
Comme je le lui ai promis, les Lundis des Mots ne sont plus une petite association d’amateurs de 
littérature. C’est un véritable Mouvement littéraire, reconnu d’utilité publique et soutenu par la Ville, le 
canton et des fondations comme ProLitteris ou Michalski et bien sûr, la Loterie romande. C’est un 
mouvement solide, qui a permis à notre public de vivre des moments exceptionnels. Beaucoup d’auteurs 
d’autres cantons et même d’autres pays nous ont dit à quel point notre public était réceptif ! Nous 
faisons partie des mouvements littéraires qui paient le mieux les auteurs et si nous désirons encore 
mieux faire, nous sommes déjà fiers de cet état de fait. Il trône au Jardin botanique une œuvre 
intemporelle qui honore les langues et la rencontre humaine, c’est « Les Mots qui marchent » de Ruben 
Pensa à qui nous avons donné la possibilité de réaliser cette œuvre en bois, placée dans les bois et 
ouverte à tous. Le rapport d’activité de cette année ressemble à celui de toutes les autres, je ne vais 
donc pas m’attarder sur l’éclectisme jubilatoire des Lundis des Mots, ni sur les expériences humaines 
vécues dans le cadre ce nos petits lieux intimes et remplis d’âme. Je veux souligner ce qui nous a unis, 
nous, les membres du comité durant toutes ces années. C’est la volonté de faire réfléchir, d’ouvrir le 
débat, d’apporter à tout un chacun, gratuitement, l’esthétique de la parole, le lien entre les arts, la 
furieuse nécessité de protéger ce qui est naissant, ce qui est troublant et ce qui est jouissif. Je sais que 
notre prochain président s’accommodera parfaitement de ces principes. L’équipe de choc du comité, 
avec deux nouvelles membres déjà ces dernières années et un nouveau président apportera de 
nouvelles idées, un réseau plus vaste et c’est une joie pour moi de le savoir. J’aimerais remercier le 
comité qui est comme une famille pour moi. Leur soutien, dans les moments difficiles, a été primordial 
et leur amitié m’est précieuse.   
 
Maintenant, mes projets personnels me prennent trop de temps pour que je puisse en consacrer de 
manière inconsidérée aux Lundis. J’ai écrit un recueil de nouvelles, à petites touches, pendant toutes 
ces années et je me suis dit qu’il fallait maintenant publier. Comme vous le savez, je le présenterai à la 
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Bibliothèque lundi prochain : je serai aux Lundis non comme présidente, mais comme autrice et cela 
me réjouit ! 
Je ne quitte pas les Lundis. Je resterai au comité. Je vais continuer à valoriser les Lundis, car j’ai encore 
beaucoup de vidéos qui n'ont pas pu être montées. Je les intégrerai sur le site au fur et à mesure.  
Je vous remercie de la confiance que vous m’avez portée durant quinze ans et je vous prie de bien 
vouloir la reporter sur Alain Corbellari à l’avenir. Merci.       
   
 

5. Comptes 2023 et budget 2024  
Les comptes et le budget 2024 sont soumis à l’assemblée par Lucienne Serex : 
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6. Rapport des vérificatrices des comptes et acceptation 
Rapport des vérificatrices présenté et lu par Mme Anne Reinhard. 
 
 

 
 
VOTE : Les comptes et le budget sont acceptés à l’unanimité 
 

 
7. Elections, présidence 

Election de M. Alain Corbellari qui rejoint le comité en qualité de Président. Il est né le 17 février 1967 
à La Chaux-de-Fonds, vit à Neuchâtel est enseignant et écrivain neuchâtelois, professeur associé de 
littérature française médiévale à l'Université de Lausanne et à l'Université de Neuchâtel. 
VOTE : est élu à l’unanimité 
 
Le comité est réélu avec un nouveau membre d’honneur Lucienne Serex. 
VOTE : Le comité est réélu et accepté à l’unanimité 
 
Réélection des vérificatrices pour 2 ans (Mmes Berger et Reinhard) 
VOTE : La réélection est acceptée à l’unanimité  

 
8. Perspectives d’avenir (Alain Corbellari) 

Alain Corbellari prend la parole et nous informe que l’association va bien. Depuis fin 2023, il a assisté à 
tous les événements des Lundis. Il souhaite que la continuité des Lundis soit ; un événement tous les 
lundis. Il nous cite l’exemple du 19 février où les Amis de la Bibliothèque ont dû annuler l’événement 
pour cause de maladie et n’a pas été remplacé. Pour lui, toute annulation doit être automatiquement 
remplacée par un autre événement. Certes le moment était un peu bref mais avec un peu de 
concertation il aurait pu trouver peut-être quelque chose en dernière minute. Les Lundis ont 
énormément de chance d’avoir beaucoup de partenaires (BPUN, Centre Dürrenmatt, CAN, la Galerie YD 
etc…). Il demande que nous lui fassions confiance et avec son grand et dense réseau (Unine, Unil, 
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Genève, Lausanne) il peut amener des solutions. Il invitera certainement des Lausannois et d’autres 
sans rendre pour autant les Lundis suisse romand. Il a récemment participé à une réunion à la Chaux-
de-Fonds du printemps culturel. Il aime les initiatives et demande de ne pas hésiter à lui faire part de 
nos idées, avis et suggestions.  
Concernant les lieux, il pense qu’il n’est pas forcément bon de trop décentraliser en dehors de Neuchâtel 
car il y a le risque de perdre les fidèles des Lundis. Il est donc sage de rester au centre-ville en cherchant 
de nouveaux endroits. La Bibliothèque ne pourra plus recevoir les Lundis dès juin 2025 et ceci pendant 
quelques années au vu de la rénovation du bâtiment. 

 
9. Divers  

AC propose que LS soit nommée présidente d’honneur. Ce qui est accepté. GG lui remet un petit cadeau 
du comité. LS remercie le comité et les membres. 
 
 
Séance levée à 20h47 
 


